

# in memoriam

Basile LAPPAS (1921-c) 1897-1970

Extrait de la revue Arts et Manufactures n°220, juillet 1971, p16

Notre Camarade Basile LAPPAS est décédé à Buenos-Aires le 2 octobre 1970. Il fut l'un des fondateurs et le premier Secrétaire du Groupe des Centraux d'Argentine dont il devint Président en 1962, mais fut obligé pour raison de santé d'abandonner ses fonctions en novembre 1966.

Né à Janina (Grèce) le 15 Mars 1897, il fait toutes ses études à l'Ecole Zosimea et est reçu au concours d'admission de l'Ecole dont il sort avec la promotion 1921-c.

Il est alors affecté à la Mission militaire Grecque à la Conférence, puis arrive en 1923 en Argentine, où se déroulera désormais toute sa carrière.

Après deux années passées comme Ingénieur au Service de la Voie de la Compagnie Française des Chemins de Fer de la Province de Buenos-Aires, il s'associe avec son frère pour créer la Société LAPPAS Frères à Buenos-Aires, Maison de Commission et d'exportation ayant également un comptoir à Paris.

Par la suite, il participe à la création de diverses sociétés industrielles, minières, commerciales, financières et d'assurances, parmi lesquelles nous citerons en particulier les suivantes dont LAPPAS, au moment de sa mort, était le Président : La Lappas S.A. (Société financière), La Plata Lappas (Orfèvrerie), la R.C.S.A. (Industrie Textile).

Il déploya, d'autre part, une grande activité en vue du développement de la culture française en Argentine ; c'est ainsi qu'il fut l'un des fondateurs, et pendant 20 ans le Secrétaire de l'Association en Argentine des Anciens Elèves des Grandes Ecoles d'Ingénieurs de France et de Belgique, et le fondateur en 1947 de la section A des Ingénieurs Civils de France dont il fut le Président jusqu'en 1967.

Il était également membre d'honneur du Centre Argentin d'Ingénieurs et de diverses Sociétés scientifiques d'Argentine. En reconnaissance de sa contribution à la diffusion et au Rayonnement de la Science et de la Technique Française en Argentine, il fut nommé Chevalier de la Légion d'Honneur le 24 novembre 1948 au titre du Ministère Français des Affaires Etrangères

Il reçut également diverses décorations du Gouvernement Grec.

Excellent Camarade, il se tint comme il l'écrivait d'Argentine au Président de l'Association, à la disposition da camarades pour les aider dans les affaires pouvant les intéresser en Amérique Latine.